

## **ABSTRAK**

### **KARAKTERISTIK PETANI SAYURAN LAHAN SAWAH DI DESA WONOHARJO KECAMATAN SUMBEREJO KABUPATEN TANGGAMUS TAHUN 2011**

**Oleh**

**Dwi Ariningsih**

Permasalahan dalam penelitian ini adalah rendahnya pendapatan kepala keluarga menyebabkan tidak terpenuhinya kebutuhan pokok rumah tangganya. Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji tentang karakteristik petani sayuran lahan sawah di Desa Wonoharjo Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus Tahun 2011, dengan titik kajian pada: umur, tingkat pendidikan, luas lahan, jenis tanaman sayuran, biaya produksi, hasil produksi, pemasaran, pendapatan bersih, jumlah tanggungan keluarga, dan pemenuhan kebutuhan pokok.

Populasi penelitian ini sebanyak 29 KK, semua dijadikan responden dalam penelitian ini. Pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan teknik observasi, wawancara, kuesioner, dan dokumentasi. Analisis data dilakukan dengan tabulasi frekuensi serta persentase sebagai dasar interpretasi dan deskripsi dalam penelitian ini.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Sebanyak (82,76%) responden tergolong usia produktif, (2) Sebagian besar responden (82,76%) berpendidikan dasar SD dan SMP, (3) Sebagian besar responden (58,62%) memiliki luas lahan > 0,20 Ha, (4) Sebagian besar responden (48,28%) menanam sayuran kacang panjang dan sawi, (5) Petani sayuran lahan sawah mengeluarkan biaya produksi yang cukup tinggi untuk membeli pupuk dengan rata-rata biaya produksi Rp 693.448 per responden per tahun, (6) Hasil produksi sayuran lahan sawah relatif tinggi yaitu mencapai 308.948 kg per 16,16 ha dalam setahun, (7) Petani sayuran lahan sawah memasarkan hasil produksi sayuran kepada distributor, (8) Sebagian besar responden (72,41%) berpendapatan rendah dibawah rata-rata (< Rp 6.840.314), (9) Petani sayuran lahan sawah rata-rata memiliki jumlah tanggungan keluarga sebanyak 4 orang, (10) Sebagian besar responden (62,07%) kebutuhan pokok minimumnya tidak terpenuhi.

Kata Kunci : Karakteristik Petani, Sayuran, dan Lahan Sawah.

JUDUL SKRIPSI : KARAKTERISTIK PETANI  
SAYURAN LAHAN SAWAH DI  
DESA WONOHARJO  
KECAMATAN SUMBEREJO  
KABUPATEN TANGGAMUS  
TAHUN 2011

NAMA MAHASISWA : Dwi Ariningsih

NOMOR POKOK MAHASISWA : 0543034008

JURUSAN : Pendidikan IPS

PROGRAM STUDI : Pendidikan Geografi

FAKULTAS : Keguruan dan Ilmu Pendidikan



Pembimbing Utama

1. Komisi Pembimbing

Pembimbing Pembantu

Drs. I. Gede Sugiyanta, M.Si  
NIP. 19570725 198503 1 001

Sugeng Widodo, S.Pd, M.Pd  
NIP. 19750517 200501 1 002

2. Mengetahui,

Ketua Jurusan  
Ilmu Pengetahuan Sosial

Ketua Program Studi  
Pendidikan Geografi

Drs. Hi. Buchori Asyik M.Si  
NIP. 19560108 198503 1 002

Drs. Zulkarnain, M.Si  
NIP. 19600111 198703 1 001

MENGESAHKAN

1. Tim Penguji

Ketua : Drs. I. Gede Sugiyanta, M.Si .....

Sekretaris : Sugeng Widodo, S.Pd, M.Pd .....

Penguji

Bukan Pembimbing : Drs. Budiyo, M.Si. ....

2. Dekan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan

Dr. Hi. Bujang Rahman, M.Si.  
NIP. 19600315 198503 1 003

Tanggal Lulus Ujian Skripsi :

## SURAT PERNYATAAN

Yang bertanda tangan di bawah ini :

1. Nama : Dwi Ariningsih
2. NPM : 0543034008
3. Program Studi : Pendidikan Geografi
4. Jurusan/Fakultas : Pendidikan IPS / FKIP Unila
5. Alamat : Desa Wonoharjo RW01/RT01, Kec. Sumberejo Kab. Tanggamus
6. Telp/HP : 085769644426

Dengan ini menyatakan bahwa dalam skripsi ini tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu perguruan tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah di tulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebut dalam daftar pustaka

Bandar Lampung, Juni 2012

**Dwi Ariningsih**  
**NPM 0543034008**

## RIWAYAT HIDUP



Penulis dilahirkan di Desa Wonoharjo Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus pada tanggal 13 juni 1987 anak ke dua dari 5 (lima) bersaudara pasangan Bapak Joko Guntoro dan Ibu Tri Maryati.

Pendidikan formal yang telah ditempuh yakni pendidikan Taman Kanak-kanak Dharma Wanita Wonoharjo Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus tamat tahun 1993, kemudian melanjutkan Pendidikan Sekolah Dasar (SD) Negeri 07 Gisting Atas Kecamatan Talang Padang Kabupaten Tanggamus tamat tahun 1999, Pendidikan Sekolah Lanjutan Tingkat Pertama (SLTP) Negeri 2 Talang Padang Kecamatan Talang Padang Kabupaten Tanggamus tamat tahun 2002, dan Sekolah Menengah Atas (SMA) Negeri 1 Sumberejo Kabupaten Tanggamus tamat tahun 2005.

Pada tahun 2005 penulis diterima sebagai Mahasiswa Universitas Lampung Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Jurusan Pendidikan IPS Program Studi Pendidikan geografi melalui jalur non SPMB.

## *PERSEMBAHAN*

*Alhamdulillah rabbil'Alamin, dengan rasa syukur kepada Allah  
ﷻ  
ku persembahkan karya sederhana ku ini kepada :*

*Bapak dan Ibuku Tersayang yang telah ikhlas dan sabar  
membesarkanku, mendidikku dan selalu mendo'akanku.  
Terima kasih atas Kasih Sayang dan Do'a yang tulus yang selalu  
tercurah  
untuk menantikan kelulusanku.*

*Kakak-ku Guntur Yuwono Argo dan Adik-adikku Anggoro Tri  
Riyadi, Ratih Ayu Rengganis dan Ajeng Rizky Yuniarti yang selalu  
memberikan do'a dan semangat selama penyusunan skripsi ini.*

*Keluarga besar Marto Suwarno dan Sri Suhardi yang telah  
memberikan dukungan baik moril maupun materil untuk keberhasilan  
penulis, terima kasih atas motivasi kalian dan nasehatnya.*

*Seseorang yang selalu memberikan motivasi, Kiki Rahmattullah  
S.A.N, yang selalu memberikan kasih sayang, perhatian, pemikiran,  
semangat, dan doanya. Terima kasih karena mau menemani setiap  
langkah kecilku dan semoga kebersamaan ini diridhoi Allah ﷻ.*

*Almamater Jercinta "Universitas Lampung"*

## *Motto*

*Setiap kegagalan merupakan pijakan awal  
Setiap langkah yang kau tempuh mulailah dengan hal yang terkecil  
Setiap langkah yang kau lakukan harus didasari dengan berusaha  
Karena sesungguhnya setelah kesulitan itu ada kemudahan,  
sesungguhnya setelah kesulitan itu ada kemudahan  
(QS Al Insyirah 94:5-6)*

*“Hinaan dan cacimakan bukanlah penghalang menuju sukses melainkan  
semangat untuk meraih kesuksesan”  
(Penulis)*

## SANWACANA

Bismillahirrohmanirrohim,

Alhamdulillah, Puji syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, hidayah, dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Karakteristik Petani Sayuran Lahan Sawah Di Desa Wonoharjo Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus Tahun 2011”**. Skripsi ini ditulis sebagai salah satu syarat dalam menyelesaikan studi pada Program Studi Pendidikan Geografi Jurusan Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung.

Ucapan terima kasih yang tulus dan sebesar-besarnya kepada Bapak Drs. I Gede Sugiyanta, M.Si, selaku Pembimbing I, dan Bapak Sugeng Widodo S.Pd, M.Pd selaku pembimbing II, serta Bapak Drs. Budiyo, M.S selaku pembahas. Atas bimbingan, arahan, masukan-masukan sekaligus motivasi yang telah diberikan selama penulis menyelesaikan skripsi, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.

Penulis menyadari bahwa isi yang tersaji dalam skripsi ini masih jauh dari sempurna, hal ini disebabkan oleh kemampuan dan pengetahuan yang penulis miliki. Dalam kesempatan ini, penulis menyampaikan ucapan terima kasih yang tulus atas segala bantuan baik moril maupun materil kepada :



1. Bapak Dr. Hi. Bujang Rahman, M.Si., selaku Dekan FKIP Universitas Lampung yang telah memberikan kesempatan yang seluas-luasnya kepada penulis untuk melakukan studi di Universitas Lampung.
2. Bapak Pembantu Dekan, I, II, III Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung yang telah memberikan fasilitas akademik dan telah membantu memperlancar penyelesaian studi.
3. Bapak Drs. Hi. Buchori Asyik M.Si, selaku Ketua Jurusan Ilmu Pengetahuan Sosial Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung.
4. Bapak Drs. Zulkarnain, M.Si, selaku Ketua Program Studi Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung.
5. Bapak dan Ibu Dosen Program Studi Pendidikan Geografi yang telah memberikan bimbingan dan ilmu selama penulis menuntut ilmu di bangku kuliah, serta telah memberikan ilmu pengetahuan yang berharga.
6. Bapak Djumadi H Suworo, selaku Kepala Desa Wonoharjo Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk mengadakan penelitian.
7. Bapak Misyanto, selaku Juru Tulis Kelurahan Wonoharjo Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus terima kasih atas informasi, bantuan dan kesabarannya dalam membantu penulis dalam penyelesaian skripsi ini.
8. Para petani sayuran lahan sawah di Desa Wonoharjo yang telah banyak membantu memberikan keterangan-keterangan dan data yang diperlukan dalam penelitian skripsi ini.
9. Sahabat-sahabat seperjuangan Geografi angkatan 2005 dan adik-adik tingkat ku terima kasih atas keceriaan, kebersamaan kalian. Semoga segala bantuan yang telah diberikan akan mendapatkan pahala dari Allah SWT.

Penulis berharap semoga bantuan dan bimbingan yang telah diberikan kepada penulis mendapatkan balasan dari Allah SWT, dan akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini berguna bagi kita semua. Amin.

Bandar Lampung, Juni 2012

Penulis,

**Dwi Ariningsih**